

Libro "El saqueo de los grupos económicos al Estado chileno" fue lanzado ayer y causó polémica

Páginas que causarán temor a la derecha económica

La Nación / SANTIAGO

► La polémica por la publicación del libro "El saqueo de los grupos económicos al Estado chileno" no cesa. Al contrario, cuando se produjo ayer el lanzamiento oficial de este trabajo de investigación periodística, su autora María Olivia Monckeberg denunció que los mismos grupos económicos que se formaron y enriquecieron durante el régimen militar hoy "están en la salud, han estado o están en la previsión, están en las empresas productivas, caso de Soquimich, caso de CAP, han estado en el sector eléctrico, están en la actividad inmobiliaria, están en las universidades privadas e incluso en la prensa".

"He podido apreciar que la misma red de poder que gobernó con Augusto Pinochet sigue vigente hoy pretendiendo influir en el desarrollo económico y político del país, con sus palabras y acciones", insistió Monckeberg.

"Es más, esta suerte de proyecto económico-ideológico se transforma también en tribuna desde donde insisten en privatizarlo todo y cuanto antes", agregó la periodista.

A propósito de esta pu-

blicación, y sobre lo mismo, Monckeberg dijo al diario electrónico Primera Línea que "lo que trae de sí es investigaciones y observaciones, es el poder y el dinero que tienen estos grupos en operaciones recientes". Y citó: "por ejemplo, la venta de la participación en Entel del grupo Chilquinta, constituido por Eduardo Fernández León y Juan Hurtado Vicuña; o la venta de las acciones del Banco de Chile, que significó suculentas ganancias para, entre otros, el grupo Penta. Hay que recordar que éste está integrado por Carlos Eugenio Lavín y Carlos Alberto Délano, quienes además fueron los que se beneficiaron por la privatización del Instituto de Seguros del Estado (Isb) hacia el final de la dictadura".

Esta misma publicación de cuenta, además, que entre 1983 y 1989 se produjo la privatización de unas 30 empresas públicas, como parte de una operación económica destinada a beneficiar a algunos grupos y mantener su poder después que terminara el gobierno militar.

O sea, más de 260 páginas que impactarán y serán temidas por la derecha económica de este país, como comentó uno de los asisten-

tes a la ceremonia de lanzamiento donde también hablaron la periodista y editora general de la página electrónica asuntos públicos.cl, Mónica González, y el empresario Orlando Sáenz, ex presidente de la Sofosa y de Asimet y ex candidato a senador independiente.

González hizo notar que el contenido del libro es una herramienta útil para entender quiénes son hoy los dueños de las principales empresas que fueron del Estado.

Sáenz, que destacó la sencillez del trabajo realizado por la periodista, no comparte la interpretación hecha por María Olivia Monckeberg y así lo expresó al comentar la obra. "No creo que les corresponda (a los grupos económicos aliados) la descripción de una especie de camarilla que se junta, poco menos, que para hacer un complot para realizar determinados hechos", afirmó.

Sin embargo, en agosto de 1989, dijo a la misma autora del libro que comenzó ayer que, en ese entonces, los grupos económicos y el régimen militar eran la misma cosa y fue más allá: "el régimen del general Pinochet ha sido el gobierno de una alianza entre el poder militar representado por Pi-



De izquierda a derecha: Mónica González, María Olivia Monckeberg y Orlando Sáenz, durante presentación del libro sobre los grupos económicos.

nochet y ciertos grandes grupos económicos chilenos. Eso es incuestionable".

"El saqueo de los grupos

económicos al Estado chileno", entonces, seguirá dando que hablar y generando polémica, sobre todo en un

país donde hay visiones enfrentadas sobre el rol que han jugado y juegan los llamados grupos económicos.

Páginas que causarán temor a la derecha económica [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Páginas que causarán temor a la derecha económica [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)